



## Pourquoi nous existons

La pollution atmosphérique reste le premier risque environnemental pour la santé en Europe. Cela se traduit chaque année par des centaines de milliers de décès prématurés et des coûts s'élevant à des centaines de milliards d'euros. Tout le monde est vulnérable aux dommages causés par la pollution atmosphérique car nous ne maîtrisons pas notre vulnérabilité individuelle. En effet, celle-ci évolue en fonction de notre âge, notre état de santé, notre statut socio-économique, ainsi que du lieu où nous habitons, étudions ou travaillons.

Il existe un vaste ensemble de preuves qui montrent que la pollution atmosphérique est à l'origine de toutes les principales maladies non transmissibles, notamment les maladies cardiovasculaires et respiratoires, les accidents vasculaires cérébraux, le diabète, la démence, le cancer du poumon, ainsi que les infections respiratoires aiguës. En outre, les preuves de ses effets néfastes sur la santé mentale et neurologique sont de plus en plus nombreuses. Les décideurs à l'échelle mondiale, européenne, nationale et locale ont le pouvoir unique de prévenir ces impacts sur la santé et de protéger les personnes les plus vulnérables : les femmes enceintes, les enfants, les personnes âgées, celles souffrant de problèmes de santé préexistants ou touchées par des inégalités socio-économiques en matière de santé.

Malgré l'importante morbidité causée par la pollution atmosphérique, la plupart de ses conséquences sanitaires et économiques peuvent être évitées, notamment grâce à une politique générale visant à empêcher d'urgence la pollution atmosphérique à ses sources et à améliorer la qualité de l'air pour tout le monde. La pollution de l'air et le changement climatique sont ainsi liés. En brûlant des combustibles fossiles, d'importantes émissions de polluants atmosphériques et de gaz à effet de serre sont générées. Des données récentes montrent que la pollution atmosphérique aggrave l'impact sanitaire des canicules sur les maladies respiratoires et cardiovasculaires. Dans le même temps, les canicules prolongées entraînent une augmentation de la pollution de l'air. Les mesures destinées à améliorer la qualité de l'air peuvent être bénéfiques à la fois pour la santé et pour atténuer le changement climatique ainsi que pour s'adapter à ce dernier.

L'EU Healthy Air Coalition[1] (EUHAC) est partisane d'un changement de politique au sein de l'UE en se fondant sur des bases scientifiques. Cette politique donnerait la priorité à la prévention : en termes de vies perdues, de nouveaux cas de maladie, de dépenses de santé, prévention de l'accroissement des inégalités socio-économiques. Notre Coalition envisage un avenir proche où l'UE deviendra un leader mondial dans la lutte contre la pollution de l'air. Ainsi, grâce à des politiques d'assainissement de l'air robustes et inclusives, l'UE sera la première région à atteindre la qualité de l'air recommandée par les lignes directrices de l'OMS pour la qualité de l'air en 2021. Ces politiques se traduiront par des améliorations immédiates et durables de la santé de chacun, à commencer par les personnes les plus vulnérables.

## Qui nous sommes

L'EUHAC rassemble des experts de la santé, oeuvrant sans but lucratif au sein de l'UE afin de plaider en faveur d'une amélioration de la santé pour tous grâce à un air pur. Nos membres fondatrices sont des organisations basées à Bruxelles qui représentent divers groupes du secteur de la santé, notamment des médecins et autres professionnels de santé, des scientifiques, des experts et des groupes de santé publique, des patients souffrant de troubles respiratoires ou de cancer et des caisses d'assurance maladie.

Les membres fondateurs de l'EUHAC incluent : le Comité permanent des médecins européens (CPME), l'Association of European Cancer Leagues (ECL), la Fédération européenne des associations de patients souffrant d'allergies et de maladies respiratoires (EFA), la Fondation pulmonaire européenne (ELF), l'Alliance européenne de santé publique (EPHA), la Société européenne de pneumologie (ERS), l'Alliance pour la santé et l'environnement (HEAL) et les mutuelles de santé indépendantes (Mutualités Libres).

[1] Coalition pour un air sain dans l'UE



Nos membres agissent en tant que multiplicateurs pour l'engagement, la communication et la promotion de leurs organisations membres (nationales) respectives, renforçant les synergies entre la sensibilisation au niveau de l'UE et au niveau national. La Coalition est coordonnée par HEAL.

## **Comment nous rejoindre ?**

Les organisations sanitaires, médicales et scientifiques à but non lucratif de l'UE qui partagent notre objectif de prévenir d'urgence la pollution de l'air à la source afin de protéger la santé sont chaleureusement invitées à rejoindre notre Coalition.

**N'hésitez pas à nous contacter !**